

## ASOCIACION PARA LA REFORMA de aranceles de Aduanas.

Bajo la presidencia de D. Laureano Figuerola, se verificó anoche en el Círculo Mercantil la junta general reglamentaria de la Asociación, que estuvo muy animada y concurrida.

Aprobada el acta de la anterior y las cuentas del año, se procedió al acto de renovar la mitad de los miembros de la junta, siendo reelegidos por aclamación los mismos que cesaban.

Acto seguido, el secretario general, don Ildefonso Trompeta, según prescripción reglamentaria, dió cuenta de los trabajos realizados durante el año y del estado de la cuestión arancelaria.

Dijo que el estado de las cosas no podía ser más lamentable, ni la herencia dejada por los conservadores más desastrosa, con la circunstancia agravante, de que sus herederos, los liberales, no sabiendo que hacer con ella, la habían aceptado íntegra.

Al finalizar los tratados de comercio, fueron denunciados, la mayor parte de ellos, innecesariamente, publicándose en nuestro país el monstruoso arancel vigente, con el cual es imposible vivir. Pero coincidiendo con la aplicación en Francia del nuevo arancel proteccionista, aunque no tanto como el nuestro; la actitud de la Cámara francesa; su negativa a aprobar el tratado con Suiza; el arancel de represalias publicado por esta nación; la proposición de M. Turlel, llamada de los 80, tantas otras cosas, habían dado armas sobradas al proteccionismo en nuestro país, haciéndole casi popular, y a pesar de los graves perjuicios que está causando. Todavía no lo bastante conocido.

Por otra parte, la prensa española, antes libre-cambista, lejos de seguir el ejemplo de la prensa francesa y de otros países, de las mismas ideas, que siguen sosteniendo los mismos principios que antes, procurando combatir errores perjudiciales por populares que sean, en nuestro país sigue la corriente general, habla de represalias, hace del asunto cuestión de patriotismo, por desgracia mal entendido, y entretanto continuamos con el arancel conservador, que es una verdadera calamidad.

Después expuso el orador los trabajos del año, limitados al meeting verificado en Enero último, a la participación de varios de sus miembros en las Cámaras de Comercio, del Círculo Mercantil y del Congreso mercantil, durante el Centenario, y de la invitación recibida por la Junta organizadora del Congreso internacional de Amberes sobre legislación aduanera, mediante la cuota de 20 pesetas cada uno, y al que se enviaron varios informes, que fueron impresos y repartidos, y al que asistió, como miembro de la misma, el señor Beraza.

Seguía el Sr. Trompeta elogiando al Círculo de la Unión Mercantil, para el que pidió y obtuvo un voto de gracias por su constancia y entereza en la defensa de la libertad de comercio, lamentándose del error en que está el dignísimo vicepresidente de la Asociación, Sr. Moret, jefe ministro de Fomento, patrocinando y estimulando las Cámaras de Comercio, a las que, por su constitución heterogénea y de pie forzado, calificó de verdaderos nidos de proteccionistas.

El Sr. Trompeta concluyó manifestando que, en vista del apogeo del proteccionismo, del abandono y de la inercia en que yacen los partidarios del libre cambio, y lo que es más lamentable aún, los numerosos perjudicados por el orden de cosas establecido, si no era llegado el caso de disolver la Asociación, retirarse cada cual a sus casas y esperar a que los desastres inevitables que han de venir reaccionen sobre el país, y se busque la salvación de sus intereses en los ideales que la Asociación representa.

Hizo uso de la palabra el Sr. D. Joaquín María Sanromá, replicando vivamente a esta última proposición del Sr. Trompeta, pues por el contrario, estimaba que debería hacerse una campaña más activa y más enérgica que nunca, explicando al país los males que entraña la situación presente, algunos de los cuales serían irremediables, y ya se van conociendo, y por tanto que era de esperar que la opinión pública volvería en breve al lado de los ideales de la Asociación.

Explicó la actitud de la prensa periódica, manifestando, que por su índole especial, sigue las corrientes de la opinión, y en ella se inspira, y por tanto, cuando la opinión se rebaga y cambia de rumbo, en vista de los perjuicios irrogados, la prensa, como siempre, marcará los derroteros que han de seguirse.

Insistió en que no hay que dejarse arrastrar por pesimismo infundados, y explicó, con su acostumbrada elocuencia, lo que significa en pró de la libertad de comercio la elección del presidente Cleveland en los Estados Unidos, lo que se espera de la renovación de la Cámara francesa, y la reacción libre-cambista operada en Alemania e Italia, alocuciones por los daños que les irrogó la elevación de sus tarifas aduaneras.

Los Sres. Figuerola y D. Gabriel Rodríguez abundaron en las mismas ideas y propósitos del Sr. Sanromá, ampliando y explicando muchos conceptos, y entre otros, que esta Asociación y sus trabajos sirvan de base y sostén a los hombres políticos que a ella pertenecen, y aunque no concurren a sus deliberaciones cuando sean gobierno, en ellas se inspiran y robustecen su autoridad.

Terminado el debate, se acordó por unanimidad emprender una enérgica campaña en la forma que acuerde la junta directiva.

Acto seguido, el presidente, Sr. Figuerola, dió cuenta a la junta general de lo ocurrido con motivo del Congreso internacional de Amberes y de la correspondencia que ha mediado entre el orador y el señor Beraza, único miembro de la Asociación, y aun de España, que asistió a dicho Congreso.

Lamentó que cuando aquel Congreso había estimado justo crear una Liga europea para la defensa de la libertad de comercio, el Sr. Beraza se haya propuesto crear en España una nueva Asociación, prescindiendo de la que ya hay constituida y está en vigor hace treinta y cinco años, y a la que pertenecen los hombres más conocidos de España por sus trabajos en estas materias, y se tratase de hacer una división, cuando los propósitos de ella son los de unir.

Promovióse un ligero debate, en el que tomaron parte los Sres. Sanromá, Rodríguez, Olózaga, Azcárate y Trompeta, y el Sr. D. Gabriel Rodríguez presentó la siguiente proposición:

«La Junta general, enterada de la creación de la sección española de la «Liga Internacional», por el Sr. Alonso de Beraza, y lamentando, que siendo dicho señor individuo de la Junta directiva de esta Asociación, no haya creído oportuno contar con ella, acuerda pasar a otro asunto.»

Fue aceptada esta proposición por unanimidad, y después de algunas frases del señor presidente, encaminadas a encarecer la actitud que se hace necesaria en estos momentos, se levantó la sesión.

## El acorazado «Pelayo».

Realmente, según se nos ha dicho hoy en el ministerio de Marina, no son de tanta importancia las averías del acorazado *Pelayo* como pretenden *El Liberal* y *El Imparcial*.

Cierto es que dos de sus calderas tienen algunos desperfectos; pero no son estos tan grandes que las dejen inservibles como afirman los citados colegas.

Tampoco parece ser exacto, que las diez calderas restantes tengan los hornos abollados.

Prueba de que no son de tanta importancia las averías del *Pelayo*, es que el capitán general del departamento de Cádiz, en telegrama al ministro de Marina, no hace referencia más que a las averías de las dos expresadas calderas y a algunos tubos que, en efecto, pierden agua, aunque no tanta que sea motivo de alarma.

Es más, el ministro de Marina comisionó a un jefe de Ingenieros para que se enterara y le diese cuenta de todos cuantos desperfectos encontrase en el *Pelayo*, y este señor ingeniero naval no ha confirmado, afortunadamente, la noticia de que las averías del *Pelayo* sean de la importancia que se supone.

Y la prueba de que lo afirmamos está en que probablemente se repararán las dos calderas que tienen averías, sin sacarias del barco, lo cual, como comprenderán nuestros colegas, no podría hacerse, de ser tan grandes las averías en ellas sufridas.

## Balance del Banco de España.

El que publica hoy la *Gaceta*, acusa un pequeño aumento en el oro, y otro aumento de 5.700.505'35 pesetas en la plata, debido, sin duda, a la acuñación de las monedas de una peseta que han salido a la plaza en estos últimos días.

Los billetes en circulación han disminuido en 3.766.275 pesetas.

Los descuentos y préstamos que habían tenido alza en la penúltima semana, han vuelto a descender en esta última, especialmente los préstamos, cuya baja es de pesetas 4.731.008'33.

Las cuentas corrientes de efectivo con el Tesoro han disminuido en 8.416.725'90 pesetas, y las cuentas corrientes generales han aumentado en pesetas 968.719'92.

Las demás partidas no ofrecen variación importante.

## LA LUCHA ELECTORAL

### Aclaraciones.

Ya dijimos ayer al publicar la lista de candidatos en lucha que probablemente tendría algunos errores; y aunque no afirmamos por modestia que de haber emprendido este impropio trabajo otros periódicos, los errores serían probablemente en mayor número, ahora lo decimos.

En Teruel, capital, lucha con grandes probabilidades el Sr. Santa Cruz.

En La Bañeza no lucha el Sr. Alas, sino los Sres. Cuevas, adicto, y el Sr. Mocholes, conservador.

El Sr. Alas se presenta por Pravia.

En Estrada no es el Sr. Riestra el que se presenta, sino el marqués de la Vega de Armijo.

El Sr. Riestra aspira a ser senador.

En Monforte no lucha el Sr. Lopez Lago.

En Santa Cruz de Tenerife se presenta el Sr. Rancés, director de *El Tiempo*, y el Sr. Bethancourt, recomendado por el señor Cánovas.

Por Cuenca se presenta también el señor Martínez Vicente, fusionista.

En Peñaranda no parece que lucha el adicto Sr. Avila Ruano.

En Vergara, frente al Sr. Sanchez Toca, luchará D. Pablo Alzola.

## Capilla en Palacio.

Esta mañana a las once ha habido capilla pública en Palacio, siendo la solemne función religiosa que se ha verificado dedicada a celebrar el jubileo episcopal de Su Santidad Leon XIII.

Han asistido S. M. la Reina Regente y S. A. la Infanta doña Isabel con las damas de guardia señoras condesas de Torrejon, Sástago, Superunda y marquesa de Molins; los gentiles hombres señores duques de Sotomayor, de Tamames y conde de la Almina; los generales Sres. Cuenca, Gayencos y Gamir, y un público numeroso, en el que había muchas y elegantes señoras.

La Reina vestía un precioso traje de seda color plomo bordado de perlas, y la Infanta doña Isabel otro no menos elegante de seda color verde oscuro con brocado de flores.

Ha oficiado el señor Obispo de Sion, siendo la misa cantada a voces solas.

La ceremonia terminó a las doce.

## Pronóstico del tiempo.

Según el *Boletín Meteorológico* que dirige el Sr. Nohierrescom, los días venideros de esta segunda quincena de Febrero serán escasos de lluvias y de condiciones semejantes a los de la primera mitad del mes actual.

El día 22 una borrasca boreal dejará sentir sus efectos, especialmente en el Mediterráneo, produciendo nieves en las regiones inmediatas, acompañada de un notable descenso de la temperatura y vientos entre N. y E. También el granizo y la nieve se extenderán desde el Mediterráneo hasta las regiones centrales. El 23 disminuirá el frío, y la depresión se extenderá por toda la Península, y abundarán las nieves y lluvias con vientos entre NE. y SE. El 25 actuarán dos depresiones, una apenas notable y otra que se dejará sentir en los Pirineos. El 26 será ventoso y desapacible, y la depresión ocasionará vientos entre N. y O. y lluvias más perennes en el Cantábrico y Norte de España que en el resto de la Península, y el 28 será borrasca y desapacible, especialmente en el Mediterráneo, con vientos entre N. y E.

## LOS CONGRESOS CATÓLICOS

Roma 19.—En la sesión celebrada anoche por la Cámara de los diputados, respondiendo el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Brin, a una pregunta sobre la asistencia de dos ministros del gobierno austriaco al Congreso Católico, verificado en Viena el 6 del actual, y en el que se adoptaron varios acuerdos en favor de la independencia y poder temporal del Papa, declaró que es imposible atribuir a dichos acuerdos ningún carácter ofensivo para el sentimiento del pueblo italiano.

El Sr. Brin recordó que en los diversos Congresos católicos celebrados en España, como en otros países, se adoptaron también análogos acuerdos, haciendo además observar que este lenguaje de protesta empleado en dichos Congresos se ha ido dulcificando cada vez más sin que el gobierno italiano haya intervenido en nada para ello, sino que, antes por el contrario, ha permanecido siempre indiferente.

El ministro declaró también que estas manifestaciones de los Congresos católicos son esfuerzos impotentes para turbar la unidad e independencia del reino de Italia.

Refiriéndose a las apreciaciones últimamente hechas por el Cancellier Caprivi, referentes a la situación de Italia en la Triple Alianza, el Sr. Brin declara que Italia ha permanecido siempre fiel a lo pactado con Austria y Alemania.

## El niño del Escorial

Seguimos lo mismo que el primer día. No se sabe quién ó quiénes son los autores del crimen cometido con el niño Pedro Bravo.

Complicada en él, presa é incomunicada se halla una familia de epilépticos, compuesta de tres mujeres y un hombre, todos hermanos; y si hemos de dar crédito a lo que dicen algunos periódicos, que han enviado allí redactores, esta familia, y sobre todo el hermano, Julián García, está preso porque no logra explicar bien lo que hizo el día 25 de Diciembre hasta la hora del medio día; como si cualquiera después de cuarenta ó cincuenta días supiera lo que hizo en esta fecha.

Indudablemente, el juez del Escorial tendrá otros indicios, y quizás otras pruebas más graves, contra ese procesado, para tenerlo en la cárcel; pero este es el inconveniente de los periódicos, que en su afán de hacer sumarios, descubrir pistas, decorar declaraciones y adelantarse al juez, llega un momento en que todo lo desvirtúan, lo confunden y lo embarullan, extraviando, y esto es lo peor, a la opinión, que, después de lo que ha leído, si el resultado judicial no corresponde al juicio que se ha formado por la lectura de los periódicos, trueno contra la justicia.

Y como este afán de algunos periódicos se repite con demasiada frecuencia, otros, que no siguen afortunadamente esos derroteros, censuran semejante proceder.

Nuestro colega *El Tiempo*, dice a este propósito:

«Recuérdese el crimen de la calle de Fuencarral, aquel crimen que, de ocurrir en Valdecas, a la hora y media de cometido, lo hubiera descifrado el cabo de la Guardia civil y el alguacil del Ayuntamiento; pero que ocurrió en Madrid, y por el oficioso auxilio de la prensa y de la opinión, se quedó en tinieblas, según la opinión misma. ¡El por qué de ello, vaya usted á saberlo!»

## Ecos de Madrid.

Las fiestas de anoche.—En casa de la señora viuda de Arcos.—En el hotel de los duques de Valencia.—Lo que se dice.—En el Teatro Real.—*Otello*.—*La Tetrazzini*.—*Tamagno*.—*Menotti*.

Levemente indispueto Asmodro, voy en su lugar á dar cuenta de lo ocurrido anoche en la sociedad y en los teatros.

Numerosos fueron los acontecimientos de una y otra parte; porque se verificaron dos reuniones aristocráticas, y una representación notable en el régio coliseo.

La señora viuda de Arcos posee un hotel precioso, situado en la esquina de las calles de Alcalá y de Claudio Coello, y que ha sido teatro en otras ocasiones de fiestas magníficas.

La de ayer lo fué también, contribuyendo á prestarle carácter la circunstancia de haber ocurrido las jóvenes con el cabello empolvado.

Varias eran las que realizaban sus encantos con semejante innovación, distinguiéndose muy particularmente la linda condesa de Santiago, que hace ahora su entrada en el gran mundo.

La señora de Arcos y sus hijos recibieron á todos con esquisita cortesía, obsequiándoles de la manera espléndida que saben hacerlo.

No fué menos brillante el sarao de los vizcondes de Alíatar, duques de Valencia, que ocupan el lindo hotel que los duques de Sessa construyeron poco há en la calle de Mendizábal.

Desgracias repetidas de familia habían interrumpido las recepciones que los mismos ilustres y simpáticos jóvenes celebraban en otra morada distinta, del propio barrio de Argüelles.

Aí, anoche todos tornaban á verse con viva satisfacción a su lado, y á renovar las inolvidables *soirées* de otros tiempos.

La reunión resultó muy animada, contribuyendo poderosamente a ello la cordialidad y el afecto con que fueron acogidos los asistentes.

Decíase allí que ya ha sido pedida la mano de la señorita doña Consuelo Jimenez y Arenzana, hija única de los vizcondes de Torre-Almirante, para el Sr. D. Arturo Pardo y Manuel de Villena, primogénito de los condes de Via-Manuel; y que es igualmente positivo el enlace de la noble y virtuosa condesa de Armiñdez de Toledo con el conde de Floridablanca.

También se añadía que ayer se dieron con exajeración las noticias relativas a la enfermedad del Sr. D. Guillermo Perinat, de que nos hicimos eco; no siendo verdaderamente grave la situación de tan cumplido caballero, el cual solo ha sufrido una recaída en su reciente dolencia.

Mientras tanto se verificaba en el teatro Real una de las representaciones más notables de la temporada.

Tamagno volvió a cantar el *Otello*, de Verdi, y la Tetrazzini, totalmente restablecida, á aparecer á su lado, y á obtener juntos uno de los mayores éxitos teatrales, porque ambos prestaron su carácter á los tipos ideados por Shakespeare, y embellecidos por la inspiración del anciano maestro.

*Otello* es indudablemente «el caballo de batalla» del insigne tenor, quien en él ostenta todas sus extraordinarias dotes de cantante y de actor.

El triunfo de ayer ha sido tan grande como legítimo, pues pocas veces le hemos visto hacer mejor uso de su talento y de sus facultades.

Desdémona fué digna en todo de *Otello*, y es el mayor elogio que podemos hacer de la Tetrazzini, siendo asimismo *Menotti* un excelente *Yago*.

La orquesta estuvo dirigida con amor por el maestro Campanini, esposo de la *diva*; contribuyendo á prestar realce al conjunto, uno de los más perfectos que se han visto en la presente campaña musical del Teatro Real.

INTERINO.

## NOTAS DE ACTUALIDAD

### El patriotismo y el arte culinario.

Según noticias que leemos en la prensa extranjera, trátase de organizar en Berlín un *meeting* de protesta contra los cocineros franceses. Los alemanes, vacilando entre el patriotismo y la gastronomía, hanse decidido por lo primero, y como consecuencia, piensan organizar una verdadera cruzada contra la cocina traspirenaica.

No hay que acusar solo á los prusianos de tamaña exajeración, porque también en Francia la patriotería ha incurrido bastantes veces en lo mismo; ejemplo de ello, la célebre *liga* contra la cerveza alemana que se formó en París y llevó sus ramificaciones á muchas ciudades de Francia.

Sin embargo, sucedió entonces lo que puede afirmarse que sucederá ahora, es decir, que siguió importándose la cerveza de Munich en Francia, y que seguirán los cocineros franceses haciendo las delicias de los gastrónomos prusianos, mientras no haya otros que los sustituyan en igualdad de condiciones.

Los cocineros franceses ejercen una hegemonía en su oficio que por hoy nadie puede disputarles. Desde Londres á San Petersburgo y de Atenas á Stockolmo, el primer cuidado de toda persona que quiere vivir con cierto *confort* es procurarse un *chef* francés. Este es el a. b. c. del *chic*.

¿A qué se debe la superioridad tradicional de los cocineros franceses? Preguntase esta que no puede contestarse fácilmente.

La enseñanza teórica de la profesión no está adelantada ni mucho menos en Francia. Hace algunos años fundáronse en París escuelas con ese objeto; pero el ensayo no dió resultados prácticos, y al poco tiempo no quedó rastro de él. Los maestros en el arte, querían, por lo general, llevarse á la tumba sus secretos culinarios, y por eso no gustaban de tener discípulos. Sucedióles á los pintores: éstos desean siempre encontrar un sucesor que los imite; aquellos no quieren que el monopolio de sus habilidades dure más que su propia vida.

A pesar de esto, es lo cierto que las nuevas generaciones heredan las facultades de sus antepasados, y á esto se debe que todos los países, principalmente Inglaterra y Rusia, hagan actualmente un *pedido* de cocineros considerable á la nación vecina.

El salario mensual de un cocinero francés es de 400 francos, minimum, llegando por lo general hasta 600 y 700 francos. Esto no rige por supuesto con los *artistas* de la profesión, con las *reputaciones* del gremio, quienes ejercen una verdadera dictadura en cuanto á sueldos, propinas, remuneraciones extraordinarias, sobras de mesa, etc., etc....

Pocas carreras producirán lo que gana uno de esos *chefs* de grandes casas, donde se fija un tanto alzado por cubierto y se dá derecho al cocinero mayor para vender las sobras de la mesa, con lo que obtiene diariamente una cantidad bastante respetable.

Allá vá un ejemplo.

El jefe de las cocinas de la casa Rothschild, de Londres, ha comprado hace poco tiempo en París una casa por la cantidad de 500.000 francos.

Calculáase que ese feliz mortal gana al año de 40 á 50.000 francos.

Su predecesor en la *jefatura* de las cocinas del opulento banquero realizó también beneficios considerables.

Vestía como un duque—bastante mejor que su amo—y donda quiera que iba se distinguía por su elegancia.

M. Rothschild, á quien no hacia mucha gracia el buen trapío de su cocinero, lo llamó un día y le dijo:

«Amigo mío, me alegro mucho de que sus negocios vayan tan bien y de que gane Vd. tanto en mi casa; pero no puedo permitir que me ponga en ridículo, visitando mejor que yo. Conque, á ponerse el delantal, y vá á la calle.»

¿Cuántase que el criado, lleno de orgullo, prefirió marcharse antes que abandonar su traje de señorito.

Dos formas hay de pagar á los cocineros: fijándoles un sueldo mensual ó dándoles un tanto por cubierto, con la condición en este último caso de poner tales ó cuales vinos y estos ó los otros platos.

El primer procedimiento es el más económico para las amas de casa, porque en él ahorran lo que el cocinero había de ganarse en cada cubierto; pero, por otra parte, es más cómodo el segundo, que solo exige á los dueños de la casa ocuparse en pagar y comer.

En las grandes casas y en los palacios de reyes y príncipes, adóptase el método del tanto alzado por cubierto.

El jefe de cocinas del palacio real de Wurtemberg cobra 32 francos diarios por cubierto, y á partir de esta suma, que es la más baja entre todas las que se pagan en las cortes de Europa, el tanto va subiendo en proporción al boato y riqueza de los presupuestos palaciegos, debiendo además tenerse en cuenta que con motivo de recepciones y banquetes, el jefe de cocina recibe sumas mayores que las de ordinario, teniendo también participación en las sobras de la mesa.

Se comprenderá por todo esto la importancia *financiera* de los buenos cocineros, y la envidia que hacia los franceses sienten los que forman parte del gremio en otras naciones.

Los berlineses han dado el primer grito de ¡Abajo el monopolio culinario!

Según parece, pronto correrá la voz por todas las cocinas de Alemania, donde se nota ya el hervor sordo que precede á los grandes *movimientos patrióticos*.

### Los disgustos de Asturias

Cuando los liberales de Asturias se quejan terriblemente del gobierno, ahora salimos con que también el Sr. Pidal está que trina; diciendo varios periódicos que ocurrió anoche lo siguiente, despues de terminarse la Junta del Censo:

«El presidente del Congreso se mostró fuertemente irritado, hasta el punto de amenazar, casi, casi con el retraimiento de los conservadores asturianos. Sin embargo, el Sr. Pidal no debió formular seriamente aquella embozada amenaza, toda vez que á renglón seguido dijo que se alegraría de tener contrincante en su distrito para dejarse derrotar, frase que supone el evidente propósito de sostener la lucha en los comicios.»

Los Sres. Sagasta y Vega de Armijo procuraron calmar al Sr. Pidal, y aun parece que lo consiguieron, sin perjuicio de que ambos abandonasen el Congreso echando chispas contra las elecciones.»

¿De donde se coliga que cualquiera arregla los asuntos de Asturias!

### La Infanta Eulalia

Está definitivamente acordado el viaje á Chicago de los Infantes doña Eulalia y D. Antonio, habiéndose consultado al gobierno de los Estados Unidos la fecha más conveniente para la llegada de los augustos viajeros.

Los Sres. Villanueva, Vazquez Queipo y Tuñon han visitado al ministro de Ultramar, con objeto de ponerse de acuerdo respecto á los preparativos que han de hacerse en la Habana para recibir á los infantes.

Los infantes D. Antonio y doña Eulalia se detendrán unos dias en Puerto Rico y la Habana.

Varios periódicos añaden que acompañarán a SS. AA. los duques de Veragua y de Tamames.

### El distrito de Cuéllar.

Leemos en El Tiempo:

«¿Qué pasa en el distrito de Cuéllar? Por qué se dejan sentir allí en favor de determinado candidato las influencias de algún alto funcionario que no es del Estado?»

Bueno será que esto se aclare, y si no se aclara con esta indicacion, le diremos de manera que nos oigan los sordos.»

En el distrito de Cuéllar no lucha, según nuestros informes, ningún amigo del gobierno.

La lucha se ha entablado entre el conde de la Corzana, silvelista, y el Sr. Sanchez de Toledo, canovista.

Quién pueda ser el alto funcionario, y no del Estado, que en la provincia de Segovia influye por determinado candidato —que suponemos sea el Sr. Sanchez de Toledo, dado que El Tiempo es amigo del conde de la Corzana—no lo sabemos.

Sea quien fuere ese alto funcionario, y mas no siendo del Estado, sus actos serán de su exclusiva responsabilidad.

De todos modos, nosotros podemos decir, para que lo entiendan los electores de Cuéllar, que el gobierno es de todo punto extraño a una lucha en que toman parte dos adversarios suyos.

### El Banco de España

y sus acciones de la Tabacalera

Dice El Clamor de anoche que, según se decía ayer tarde en los círculos frecuentados por la gente de negocios, en la próxima reunion que celebren los accionistas del Banco de España, hay el pensamiento de presentar una proposicion pidiendo que nuestro primer establecimiento de crédito ensene por suscripción pública, y con derecho preferente para sus accionistas, las 24 540 acciones que posee la Compañía Arrendataria de Tabacos, si tipo de 155 por 100.

Por nuestra parte, como constantemente hemos insistido en los inconvenientes que resultaban para el Banco de tener en cartera una cantidad enorme de fondos públicos, y hemos sido partidarios de que en dicha cartera no figurasen valores industriales, nos parece muy plausible la idea de que el Banco de España, sin provocar perturbacion en el mercado, realice sus acciones de tabacos, pues al cambio indicado obtendría desde luego un beneficio de 55 por 100, ó sea de 6.748.500 pesetas, y además se produciría una movilización de pesetas 19.018.500.

Por otra parte, los accionistas del Banco saldrían gananciosos, pues aparte del derecho preferente á suscribirse, podrían cobrar cuatro duros más de dividendo en este año, por efecto de las ganancias indicadas de 6.748.500 pesetas.

### El cupo del ejército.

Hé aquí la parte dispositiva de la circular de Guerra, que hoy publica la Gaceta, resolviendo las dudas acerca de las bajas que deben reemplazar las zonas para presentar el cupo que se les señala, así como para designar los reclutas que no deben ser reemplazados:

1. Formados los cupos de la Península y de Ultramar con los mozos que se determinan en el art. 143 de la ley de reemplazos, las zonas entregarán el total de reclutas que á cada una se le designa, teniendo en cuenta que las vacantes producidas dentro de dicho cupo por los redimidos á metálico son cubiertas por voluntarios, con arreglo á lo prescrito en el art. 157 de dicha ley, sin reemplazarse por lo tanto las mencionadas bajas con los reclutas que por su número hayan quedado excedentes del cupo designado á cada zona.

2. Las vacantes producidas en el cupo por fallecimiento de los reclutas tampoco serán reemplazadas.

3. Los mozos excluidos de la relacion de sorteados por acuerdo de las comisiones provinciales, después de verificado el sorteo y antes de señalarse el cupo, serán reemplazados por los números más bajos después del que limita el cupo total, siempre que por razon del número obtenido en el sorteo les hubiera correspondido servir en la Península ó en Ultramar. Si debiesen quedar en depósito como excedentes de cupo, sus vacantes quedarán sin cubrir.

4. Una vez señalado el cupo, no se correrá la numeracion ni se reemplazarán las bajas que ocurran en el mismo, sea cual fuere la causa que las produzca, á excepcion de casos extraordinarios en que el gobierno estime necesario hacer uso de la autorizacion que le concede el art. 150 de la ley.

### Los parientes del Sr. Sagasta

Sr. Director de El Correo. En el periódico de su digna direccion, del 11 del actual, aparece un suelto con el título de Inexactitudes, y donde el periódico El Resumen y tambien El Imparcial hacen apreciaciones respecto á la significación de la familia del Sr. Sagasta, calificándola con derecho preferente á representacion en los Cuerpos Colegisladores, al amparo del favor que suponen ha de prestarles el presidente del Consejo.

Es sensible que la pasion política lleve á los hombres hasta el punto de tener que extremar sus juicios desfigurando la verdad de los hechos. Los parientes del Sr. Sagasta no son políticos improvisados, pues casi todos poseen títulos de ingenieros y abogados, en cuyas carreras se han distinguido; y ya que El Correo ha fijado las situaciones respectivas de los parientes de afinidad y comparentes Sres. Morino y Requejo, séame licito manifestar, por lo que el Sr. Sanjuan se refiere, que cuando

conoció á su consuegro, habia ya representado á la provincia de Jaen como diputado provincial en cuatro elecciones generales, desempeñando los primeros puestos y el de diputado á Cortes por la Carolina, y obtenido altas distinciones honoríficas, siendo el Sr. Sanjuan uno de los primeros contribuyentes de la provincia, donde es querido y respetado por sus merecimientos.

Ruego á Vd. la insercion de estas líneas en holocausto á la verdad, y me repito su atento S. S. Q. B. S. M.,—El correspondiente.

### JUNTA CENTRAL DEL CENSO

En la reunion que, según dijimos anoche, celebró en las últimas horas de la tarde la Junta Central del Censo, aprobóse el dictamen de la ponencia de los colegios especiales, relativo á la legalidad del censo de las Cámaras agrícolas de Alba de Tormes y Vera.

La junta deliberó luego acerca de las consultas elevadas por el vicepresidente de la comision de Oviedo y los alcaldes de Loreña y Grado, relativas á si pueden presidir las mesas electorales los concejales interinos cuando el Ayuntamiento propietario esté procesado, ó si por el contrario, deben presidirlas los concejales del bienio anterior, conviniéndose después de amplio debate, en el cual los conservadores defendieron el último extremo, en designar una ponencia que estudie dichas consultas, y someta su dictamen á la reunion de la Junta en pleno.

Dicha ponencia se reunirá mañana para estudiar el asunto y dictaminar; pero decaese anoche que el informe de la misma no será aprobado, porque la Junta no volverá á reunirse hasta pasadas las elecciones.

Creemos, como El Globo, que este procedimiento no ayuda gran cosa al prestigio del sufragio; pero en cambio el Sr. Pidal, que está muy interesado en que la resolucion sea favorable á los conservadores asturianos, lo cual no es fácil ni justo, verá con gusto que la cuestion quede sin resolver, porque de esta manera sus amigos irán en mejores condiciones á la lucha.

### La nao "Santa María"

Las Palmas (Gran Canaria) 18.—(Recibido por el cable de la Compañía Nacional Española).—Ha salido de este puerto la nao Santa María, remolcada por el vapor Isla de Cuba, y despedida por todos los buques, lanchas y remolcadores que llenan el puerto. En el mismo se apiñaba junto á las autoridades un gentío inmenso, en tanto que las bandas de música tocaban himnos nacionales. El vapor Leon y Castillo acompañó á la nao durante más de seis millas fuera del puerto.

Para el martes son aguardados aquí dos buques de guerra americanos remolcando á las carabelas Pinta y Niña, y en la misma semana llegarán cuatro acorazados ingleses.

Santa Cruz de Tenerife 18.—(Por el cable de la Compañía Nacional Española).—Acaba de llegar la nao Santa María, remolcada por el crucero Isla de Luzon.

El recibimiento ha sido indescriptible. Centenas de vaporcitos, lanchas y botes empavesados salieron á su encuentro cinco millas fuera de puerto, conduciendo á bordo á las autoridades de la isla, comisiones del Ayuntamiento y Diputacion, los cónsules extranjeros, representaciones de la prensa y varias bandas de música.

Todas estas embarcaciones dieron escolta á la Santa María hasta el muelle, donde atracó á las seis de la tarde entre las aclamaciones y vitores de millares de personas que esperaban su llegada.

Esta noche lucirá una vistosa iluminacion en el pasco de Santa Cecilia, donde se celebrará un baile.

Mañana se cantará un solemne Te-Deum, terminado el cual los invitados serán obsequiados con un espléndido lunch.

Por la noche habrá baile de etiqueta en el Casino.

Reina grandísima animacion. El martes se celebrará una excursion al valle de Orotaba.

Las Palmas (Gran Canaria) 19.—(Por el cable de la Compañía Nacional Española).—Se preparan brillantes festejos para cuando lleguen las carabelas Pinta y Niña.

### Quejas.

La supresion de esta provincia marítima, y el establecimiento de la comandancia general en Santa Cruz de Tenerife, ha causado muy mal efecto entre todos estos habitantes, dada la importancia que tiene el puerto de Las Palmas y el hecho de fundear en el mismo más vapores que en todos los puertos del Archipiélago juntos.

—Fabra.

### La catástrofe de Mazarron.

Los últimos telegramas recibidos de Mazarron anuncian que los trabajos de ventilacion de la mina donde ocurrió la catástrofe han quedado concluidos por completo, habiéndose extraído veintiocho cadáveres en completo estado de descomposicion.

La compañía propietaria de la mina pagará los entierros y socorrerá sus cantidades á las familias de las víctimas.

Puede apreciarse la heroicidad de los obreros que han trabajado en la extraccion de cadáveres sabiendo que dos de ellos han permanecido más de cuarenta y ocho horas en la mina para realizar su trágica tarea.

Las autoridades se han hecho tambien acreedoras á los más entusiastas elogios por su actividad y celo.

### Casamiento de Caprivi.

Berlin 18.—Asegúrase que el Canciller Caprivi contraerá matrimonio en breve con la joven viuda del coronel Schmann, que habita en Tilsit.

### Instruccion militar.

Llama la atencion en los círculos militares que la oposicion que se hace á la reforma de instruccion militar en lo referente á la Escuela Superior de Guerra, tiene por base, más que nada, la discusion de si el Estado Mayor ha de ser servicio ó cuerpo; y como la ley adicional del ejército

constituye como cuerpo el de Estado Mayor, el general Lopez Dominguez ha tenido necesariamente que atender al precepto legal.

### Los Bancos italianos.

Roma 18.—En el Senado ha sido aprobada una orden del día, aceptada por el gobierno, impidiendo los debates de la interpellacion bancaria hasta que sean conocidos los resultados de la inspeccion que está efectuándose.

Roma 18.—En la sesion de la Cámara de los diputados, interpellado el gobierno acerca de la cuestion de los Bancos, y con especialidad del Romano, contestó por conducto del ministro de Justicia no haber recibido ningun replicatorio para proceder contra diputados.

El Sr. Nicotera declaró que cuando era ministro se descubrieron algunas irregularidades en el Banco Romano; que las advirtió á su compañero el ministro de Comercio, y que éste le aseguró haber puesto remedio á dichas irregularidades.—Fabra.

### TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Las duodécimas. Paris 18.—Los ministros, reunidos en Consejo, han acordado pedir á las Cámaras la tercera duodécima parte provisional, á consecuencia de la imposibilidad de que sea votado el presupuesto antes del 28 del corriente mes.

A Santo Domingo. Paris 18.—En vista de los disturbios que han estallado en Santo Domingo, Francia enviará á dicha República el crucero Magon, de la division del Atlántico.

Los petróleos. Paris 18.—La comision arancelaria ha fijado en 18'50 francos el derecho de introduccion de los petróleos refinados y en 13 el del petróleo en bruto.

Congreso agrícola. Berlin 18.—El Congreso agrícola ha adoptado un acuerdo protestando contra cualquier reduccion en los derechos de introduccion de los productos agrícolas.

Rumor infundado. El Cairo 18.—El rumor referente á la nueva destitucion de Monkár Bajá, parece infundado. El Sr. Cromer nada sabe respecto á este particular.—Fabra.

Un salvaje. Paris 19.—Ha sido preso en Menton un individuo que trató de hacer descarrillar un tren de viajeros, colocando grandes estacas en la vía ferrea cerca de Versalles.

Los empleados del tren lograron advertirlo á tiempo y evitaron una catástrofe.

Interrogado por las autoridades el detenido, ha declarado que solamente se proponia ver los efectos de un descarrillamiento.

Se cree que este individuo está loco. La Emperatriz de Austria. Paris 19.—La Emperatriz de Austria llegará á esta capital el martes próximo, por la noche.—Fabra.

### Division territorial.

Se trabaja activamente en el ministerio de la Guerra para plantear por decreto, antes de la apertura de las Cortes, el proyecto de division territorial militar, con objeto de evitar que los intereses locales puedan después tratar de entorpecer el planteamiento de tan conveniente reforma.

### La «Gaceta».

Contiene hoy las siguientes disposiciones:

#### El actual reemplazo.

Real orden de Guerra disponiendo la forma en que se han de cubrir las bajas producidas por las reducciones á metálico en el actual reemplazo.

Aparte publicamos el pormenor.

#### Las precedencias de San Petersburgo.

Real orden de Gobernacion declarando limpias las precedencias de San Petersburgo, conforme á lo prevenido en el artículo 40 de la ley de Sanidad, y en las reglas 1.ª, 9.ª, 10, 11 y 13 de la real orden de 23 de Setiembre del año último.

#### Provision de cátedras.

Reales órdenes de Fomento nombrando catedrático excedente de la Universidad de Granada á D. José Andrés Inuente; trasladando al catedrático de Mineralogía de Santiago, D. Manuel Rodriguez Avila, á la misma asignatura y Facultad de Farmacia de la Universidad de Granada, y anunciando á traslacion la cátedra de Anatomía descriptiva y Embriología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Valladolid.

#### El papel sellado en Filipinas.

Real orden de Ultramar, disponiendo que cuando llegue el caso previsto en el artículo 278 de la ley de Enjuiciamiento civil, aprobada por real decreto de 3 de Febrero de 1888 y haya de aplicarse en el Archipiélago filipino, por exhortos procedentes de los tribunales de la Península ó de las Antillas, el importe del papel sellado necesario para el cumplimiento de dichos despachos, debe figurar en la cuenta de los demás gastos que se causen, quedando obligada la parte á cuya instancia se hayan librado, á su abono, en los términos que fija el expresado artículo.

#### Amortizacion de billetes.

Real orden de Ultramar, disponiendo que de conformidad con lo prevenido en la real orden de 25 de Febrero de 1891, se amorticen 400 billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emitidos en 1890, que es la parte proporcional en centenas completas, entre las 1.750.000 emitidas y las 340.000 puestas en circulacion, comprendiéndose en el referido sorteo los números 1 al 134.000, previa deducción de los 3.600 amortizados en los anteriores.

#### Defunciones.

En Madrid, el ex delegado de Hacienda D. José A. Fernandez García.

En Málaga, D. Manuel de Lara y don Cristóbal Madroño y Ecija.

En Bilbao, doña Felipa Berástegui y Urtecochea y la niña María Luisa Alber y Woerdeman.

En Portugalete (Vizcaya), doña Dolores Ruiz de la Escalera y Orás.

En Sevilla, D. Felipe Arené y D. Agapito García de la Aceña.

En Andújar (Jaén), la señora marquesa viuda de Moscoso.

En Junquín (Alava), doña Matilde Serdan y Aguirregavida.

En Victoria, D. Tomás Pietas.

En Almería, doña Rafaela Faig, viuda de Barillo.

En San Sebastian, doña Pia de Berrondo y Zubezu.

En Coruña, D. Juan Gilvosa Abad.

En Cádiz, doña María Teresa de la Viesca y Pikman, doña María Rodriguez Lain, viuda de Donoso y D. José Conde Muñio.

En Granada, el pintor D. Eduardo García Reina.

Ayer no llovió en ninguna capital de España.

#### El pago á las clases pasivas de Ultramar.

Los individuos de clases pasivas que tienen consignados sus haberes en las cajas de Filipinas y concedido el derecho á percibirlos en la del ministerio de Ultramar, podrán pasar á realizar el cobro de los correspondientes al mes de Enero último todos los dias laborables, desde el 20

Asistieron á la reunion los candidatos, haciendo su presentacion el Sr. Figueroa, que dedicó un recuerdo al presidente del comité, Sr. Angulo (D. Santiago), á quien tanto debía el distrito de la Audiencia.

Contestaron á nombre de los demás los candidatos Sres. La Presilla y Sainz, dando las gracias al comité que por ellos se interesaba.

El Sr. La Presilla dedicó frases de respeto y cariño al Sr. Angulo (D. Santiago); dirigiendo después frases de reconocimiento al Sr. Figueroa, proponiendo después, y así se acordó, que los individuos que componian la mesa y los candidatos fuesen á saludar al gobernador civil señor Aguilera.

En la reunion hubo mucha animacion

#### Incondu.

Anoche, á las doce y media, se inició un incendio en la tienda de telas establecida en la calle de Fuencarral, núm. 50.

Las llamas invadieron á los pocos momentos las habitaciones que dan á la calle, y el sereno y varios vecinos que se apercibieron del siniestro, trataron de abrir las puertas, suponiendo que en las habitaciones interiores se encontraban durmiendo los dependientes.

Entre las personas que acudieron á prestar su auxilio para sofocar el incendio, se hallaba un mozo de cuadra de la casa contigua, el cual, al ver el peligro que corrían los que se hallaban dentro de la tienda, por no haber más comunicacion con la calle que la puerta del establecimiento, consiguió, con ayuda de un martillo, arrancar de cuajo las rejas de una ventana que da al patio, logrando por este medio sacar ilesos á tres niños que empezaban á notar síntomas de asfixia.

Aunque el fuego duró poco, pues los bomberos acudieron á tiempo de sofocarlo en su comienzo, las existencias del establecimiento fueron pasto de las llamas.

El gobernador civil, que acudió al sitio del suceso, felicitó al individuo que salvó la vida de los tres muchachos.

Vendedores de frutas y hortalizas. Bajola presidencia de D. Julian Moreno se reunieron anoche en gran número los vendedores de frutas y hortalizas.

Después de un ligero debate se constituyeron los reunidos en Sociedad, bajo el nombre de La Proteccionista, la cual tiene por objeto defender los intereses comunes de los asociados y realizar fines benéficos, en el caso de que las necesidades de cualquiera de los individuos de La Proteccionista lo reclamen.

Después de constituida la Sociedad, se nombró la junta directiva siguiente: Presidente, D. Julian Moreno.—Vicepresidentes, D. Juan Garcia y D. Antonio Feito.—Secretarios, D. Manuel Muñoz y Deleito y D. Canuto Masa.—Vocales, don Manuel Muñoz Grado; D. Juan Vielva; don José Fernandez; D. Julian Arrauz y D. José Tron.

Seguidamente se acordó gestionar la resolucion de la instancia que tienen presentada al Ayuntamiento, pidiendo que los veinticinco céntimos que hoy satisfacen al Ayuntamiento por derechos de introduccion, los pague el introducido y no el vendedor, que es lo que la ley determina.

Sin otros asuntos de que tratar, se levantó la sesion.

La Proteccionista celebrará el 27 del actual una funcion dramática en el Liceo Rius, á beneficio del socio D. Eduardo Diaz.

#### Trabajos para Chicago.

La Junta de damas encargada de enviar á la Exposicion de Chicago los trabajos debidos á las mujeres españolas, han acordado instalar en el local de la calle del Barquillo, núm. 14, cuantos envios se le remitan, de diez á doce de la mañana y de dos á cinco de la tarde.

La marquesa de Aguilar, la condesa de S��perunda y las señoras de Moret y de Eguilior, acompañadas del director de instruccion pública, Sr. Vincenti, han visitado el local y adoptado las disposiciones oportunas para llevar á cabo la instalacion y exposicion de los objetos que han de enviarse por este concepto especial á Chicago.

Los «caballeros» de la barba. En Prat de Compté (Tarragona) ha aparecido una partida, compuesta de seis hombres, armados con trabucos y garrotes. Los bandidos habian catalan cerrado y llevan grandes barbas negras postizas.

Hasta ahora no se sabe que esta media docena de caballeros de la barba se la hayan hecho á nadie; pero suponiendo que llevan ese honrado propósito, fuerza de la Guardia civil va en su persecucion, para ver si puede pelarles las suyas.

Vapor-correo. Suez 18.—Ayer viernes salió de este puerto para Port Said el vapor-correo de la Compañía Trasatlántica Isla de Luzon.

En Madrid, el ex delegado de Hacienda D. José A. Fernandez García.

En Málaga, D. Manuel de Lara y don Cristóbal Madroño y Ecija.

En Bilbao, doña Felipa Berástegui y Urtecochea y la niña María Luisa Alber y Woerdeman.

En Portugalete (Vizcaya), doña Dolores Ruiz de la Escalera y Orás.

En Sevilla, D. Felipe Arené y D. Agapito García de la Aceña.

En Andújar (Jaén), la señora marquesa viuda de Moscoso.

En Junquín (Alava), doña Matilde Serdan y Aguirregavida.

En Victoria, D. Tomás Pietas.

En Almería, doña Rafaela Faig, viuda de Barillo.

En San Sebastian, doña Pia de Berrondo y Zubezu.

En Coruña, D. Juan Gilvosa Abad.

En Cádiz, doña María Teresa de la Viesca y Pikman, doña María Rodriguez Lain, viuda de Donoso y D. José Conde Muñio.

En Granada, el pintor D. Eduardo García Reina.

Ayer no llovió en ninguna capital de España.

#### El pago á las clases pasivas de Ultramar.

Los individuos de clases pasivas que tienen consignados sus haberes en las cajas de Filipinas y concedido el derecho á percibirlos en la del ministerio de Ultramar, podrán pasar á realizar el cobro de los correspondientes al mes de Enero último todos los dias laborables, desde el 20

del corriente al 2 de Marzo próximo, de una á cuatro de la tarde.

El giro de los expresados haberes se ha verificado con el quebranto de 13'89 por 100.

#### Accidente en un tren.

Un grave accidente ha ocurrido en el tren correo de Asturias, según telegrafian de Gijón.

A consecuencia de haber tomado mal la vía en la estacion de Mieres, la máquina cayó por un terraplén.

Han resultado heridos el maquinista y algun viajero.

#### Boda de príncipes.

La princesa María de Borbon, cuya mano ha sido concedida oficialmente al príncipe Fernando de Bulgaria, es sobrina de don Carlos.

La peticion de matrimonio fué recibida por la joven princesa en la Tenuta de Viareggio, donde se encontraba con D. Carlos y con las hijas de éste, sus primas.

El matrimonio se celebrará dentro de algunos meses en el palacio de Pianose, residencia del duque de Parma, contiguo á Viareggio.

#### Fuga de presos frustrada.

A las cuatro de la tarde de ayer intentaron fugarse del penal de Burgos dos reos, practicando un agujero de 35 centímetros de diámetro en un rincón del local que ocupa la escuela. Fueron sorprendidos por el ayudante y vigilante de servicio en el momento en que uno de los expresados corría con medio cuerpo fuera y el otro se disponia á seguirle. Se les ha ocupado á los detenidos un cuchillo y una navaja. En los desvanes del penal hánese encontrado dos palanquetas y las guardas de la llave de la puerta de la escuela, que estaban rotas dentro de la caja.

#### El hijo del Sr. Capdepon.

Las últimas noticias de Valencia dicen que ha mejorado mucho, lo cual consiguimos con mucho gusto.

#### El Sr. Salmeron.

Salíó anoche para Zaragoza y Barcelona, con el objeto de hacer propaganda electoral.

#### Academia de Jurisprudencia.

Mañana, á las nueve de la noche, dará en esta Academia el Sr. D. Joaquin Ubeda una conferencia pública, sobre el tema siguiente: «Legislacion vigente acerca del matrimonio.»—Exposicion critica del Código civil en esta materia.

#### Distrito de Tarazona.

Director CORREO. El candidato liberal, D. José Muñoz, hijo del conde de Retamoso, recorre el distrito acompañado de varios amigos, siendo recibido en todas partes con tal entusiasmo, que es seguro el triunfo de su candidatura.—El correspondiente.

#### CRÓNICA DE ESPECTÁCULOS.

#### Teatro Real.

Para la 71 funcion de abono que corresponde al turno 2.º, volverá á cantarse mañana lunes en el teatro Real la ópera de Verdi, Otello, que tan brillante éxito alcanzó anoche, tanto por el célebre Tamagno, el eminente Tetrizzini, el distinguido Menotti, Rapp y Tanci.

El martes se verificará el beneficio del aplaudido tenor De Marchi, con las óperas Pagliacci, que interpretarán la señora Brambilla, De Marchi, Menotti y Tanci, y Cavalleria rusticana, desempeñada por la señora Colonnese, Pagnoni, De Marchi y Cioni. La funcion corresponde al turno 3.º, y es la 72 de abono.

#### Lara.

En la próxima semana se verificará en este teatro el beneficio de D. Ramon Rosell con una variada funcion.

La empresa de este teatro ha contratado al aplaudido actor cómico D. Ricardo Manso, el cual hará su presentacion brevemente con la primera representacion de la aplaudida comedia en dos actos de los señores Ramos Carrion y Vital Azá, titulada La almoneda del 3.º, hace tiempo no representada.

Zarzuéla. El próximo miércoles se verificará en este teatro la inauguracion, de la compañía de ópera cómica española, con el estreno de la obra en tres actos Miss Helgett.

Las localidades para esta funcion se espandan en la contaduría del teatro.

#### Fiesta Alegre.

El partido de esta tarde entre Arana, Uranga y Comte Echevarria (blancos), contra Chiquito de Ondárroa, Zurdo de Hernani y Chitivar (azules), se suspendió á causa de la lluvia cuando tenian 36 los primeros y 35 los segundos.

hasta ahora no han tenido resultado, á pesar de que hay 40 personas detenidas.

Corre el rumor en Brunn de que los autores del crimen son anarquistas, y quizás obreros de la misma fábrica de M. Rosenthal.

LA ESCOPETA DE CAZA DE LUIS XVI.—Posee en la actualidad esta valiosa arma el marqués de Montemart.

La escopeta, que es magnífica, está guardada en una preciosa caja forrada de terciopelo azul, y en cuya tapa se ven unos grabados en plata de gran mérito artístico.

El marqués de Montemart conserva como oro en paño el preciado objeto, entre la colección de antigüedades de su castillo de Meillant.

Hace pocas noches, mientras se representaba *Bocaccio* en el teatro de Trento, donde funciona en la actualidad una compañía italiana, se produjo un alboroto en el público, cuya causa fué el que varios oficiales del ejército austriaco ofrecieron á la prima donna un ramo de flores con un lazo donde iba escrita la dedicatoria en lengua alemana. La artista, en señal de gratitud, atóse la cinta al brazo, y entonces algunos albaron. Esto ocasionó recriminaciones por parte de los oficiales austriacos, y el escándalo se produjo.

A la noche siguiente, 300 soldados, á quienes habían pagado la entrada sus superiores, hicieron una ovación á la artista, y entonces la mayor parte del público abandonó el teatro en señal de protesta.

LAS SOCIEDADES ANÓNIMAS EN INGLATERRA.—Las sociedades anónimas creadas en Inglaterra en 1892 llegaron á la cifra de 169 solo para industrias, sin contar las mineras. De ellas hay solo dos de cuantía, una de 37 millones y medio de pesetas, y otra de 12.

De las demás, ocho son de dos á cinco millones, 39 de uno á dos millones, y 122 de menos de un millón; habiendo 22 de menos de 100.000 pesetas, y por último, dos de sumas tan insignificantes, como una de 5.000 pesetas y otra de 18.500.

### Bailes de máscara.

Las expansiones del Liceo Rius y los bailes en él celebrados, están ocasionando protestas de las demás sociedades que no quieren verse confundidas con las que organizan reuniones de caballeros adultados.

En el Liceo Rius se verificó anoche un baile, y hoy creemos que se celebra otro, en el que se conceden premios, no á la muchacha que luzca mejor pañuelo de Manila ó el disfraz más caprichoso, sino á los caballeros, así llamados de mote, que se presenten mejor vestidos de señora.

Estos concursos *fin de siècle* (léase fin de vergüenza, por los que no sepan francés) privan de tal modo, que en el teatro de la Zarzuela se han celebrado también otros análogos con gran éxito, porque los aficionados á los polvos de arroz y al *cold cream* van siendo, por lo visto, en mayor número de lo que desearia la *Sociedad de padres de familia*, organizada para defender lanza en ristre los fueros de la moral.

La Sociedad *La Incógnita* protestaba de semejantes bailes en su cartel anunciando el celebrado ayer en desagravio de las señoras auténticas; y en frente de esta protesta, la Sociedad que se queda en casa esta noche en la Zarzuela, anuncia premios para las señoras que mejor vistán de hombre.

Y vamos bailando, mientras la orquesta toca en honor de la moral una marcha fúnebre!

### Sociedad de Conciertos.

De los verificados hasta hoy, en la presente temporada, el de esta tarde ha sido el que mayor entusiasmo ha causado en los aficionados. Y no lo decimos por la *Sinfonía en do*, de Forona, ni por la *suite El lenguaje de las flores*, del compositor inglés Cewen, que se han tocado en la parte primera: de los seis números de que consta esta obra, se ha repetido uno, pero á pesar de ello no creemos que quede de repertorio.

En cambio, la marcha fúnebre del *Sig. frido*, de Wagner, se ha oído con verdadero placer, siendo preciso repetirla. La *Quinta sinfonía*, de Beethoven, ha va-

lido al maestro Mancinelli una de esas manifestaciones de simpatía que difícilmente se borran de la memoria de un artista; y en verdad justísima, porque según opinión unánime, nunca se ha dirigido ni tocado en Madrid tan primorosamente la colosal composición del rey de los músicos.

En particular el último tiempo ha promovido una tempestad de bravos y aplausos.

También se han repetido el preludio de *Tristán é Iseo* y la *Cabalgata de las Walkirias*.

El público ha quedado satisfechísimo de la fiesta, é indudablemente le sucederá lo mismo al maestro Mancinelli y á la orquesta.

El teatro lleno. Ha asistido la Infanta Isabel.

### En honor de Zorrilla.

La comisión ejecutiva de la Junta nacional encargada de organizar la suscripción para erigir el monumento á Zorrilla, aprovechando el generoso ofrecimiento del Sr. Vico, acordó comisionar á la señora marquesa de Hoyos, para que dispusiese lo conveniente á fin de celebrar en el teatro Español una solemne función, cuyos productos se destinasen al indicado objeto.

La señora marquesa de Hoyos, que honró á la junta aceptando la comisión que se le confió, desea de que la proyectada solemnidad revista todo el brillo y esplendor que su elevado y patriótico fin requiere, ha recabado la cooperación de las señoras duquesas del Infantado y de Alba y condesa de Vilagonzalo, las cuales se han encargado de la colocación de las localidades y demás pormenores de la función, que se verificará el sábado 25 del actual, y que será probablemente honrada con la presencia de S. M. la Reina y de S. A. la Infanta doña Isabel.

Se pondrá en escena el drama en cuatro actos *Traidor, inconfeso y mártir*, considerado como la mejor de las obras quizás del inmortal poeta, y en justo homenaje á su inmarcescible gloria, leerán poesías entre otros los Sres. Campomanor, Echegaray, Palacio (D. Manuel), Cano, Ferrari, Fernandez-Llano y posiblemente el señor Grilo.

El objeto de la función, los nombres de las damas que la patrocinan, los de los poetas que en ella han de tomar parte y la interpretación admirable que *El pastelerero del Madrigal* encuentra en la persona del Sr. Vico, todo hace creer que la función del sábado será un verdadero acontecimiento y revestirá caracteres de extraordinaria solemnidad.

Los pedidos de localidades, hasta el viernes por la tarde, deberán hacerse á casa de la señora marquesa de Hoyos, Amor de Dios, 2.

### Jubileo del Papa.

Roma 19.—Se ha celebrado una solemne misa con motivo del Jubileo episcopal de Leon XIII, asistiendo á la ceremonia más de 6.000 personas.

Su Santidad, en voz fuerte, dió su bendición pontifical á los oyentes, concediendo indulgencia plenaria.

Los concurrentes vitorearon á Su Santidad. No ha ocurrido ningún otro incidente.—*Fabra*.

Sevilla 19 (1'45 tarde.)

Director Corrao. En este momento termina el *Te-Deum* cantado en la catedral con motivo del Jubileo episcopal de Su Santidad Leon XIII. Ha asistido el elemento oficial.—*Mencheta*.

### Vuelco de una diligencia.

En la carretera de Calaf (Barcelona) ocurrió el jueves último un sensible accidente. La diligencia que hace el servicio entre Calaf y Torá, que iba atestado de viajeros, volcó al pasar por el puente, precipitándose al fondo de un barranco de unos cuatro metros de altura.

Los pasajeros, en número de unos catorce ó diez y seis, que iban en la diligencia, resultaron con lesiones, algunos de jellós de gravedad, excepto el cochero que por milagro salió ileso.

El estado de algunos de los heridos, especialmente de una mujer es gravísimo.

Un viajante de Barcelona, que por estar ocupados todos los asientos de la diligencia, encontró una tartana para hacer el mismo viaje, llevó en la citada tartana á los que resultaron heridos al pueblo inmediato, donde se les auxilió oportunamente, saliendo otros carruajes para transportar á los que aún quedaban en el lugar de la ocurrencia.

### Reunión electoral.

Director Corrao. San Sebastian 19 (2'40 tarde). Con extraordinaria concurrencia se ha celebrado hoy en el Gran Casino una *meeting* de la coalición liberal. El candidato ministerial Sr. Calbeton ha pronunciado un notable discurso que ha sido muy aplaudido.—*El Corresponsal*.

Hallándose jugando sobre el brocal de un pozo de la casa núm. 2 del portillo de Gil lmon, una niña de siete años, tuvo la desgracia de caerse al pozo, pereciendo ahogada.

Los bomberos de la villa han podido extraer el cadáver dos horas despues de ocurrida la desgracia.

S. M. la Reina ha estado esta tarde en la Casa de Campo y la Moncloa. Las Infantitas en el primero de estos sitios.

Esta noche salen para Alicante los señores Capdepon y Arroyo (D. Enrique).

### BALANCE DEL DIA

Han salido á la calle, en el día de hoy, los residuos del Carnaval, en forma por cierto bien poco agradable; porque todo se ha reducido á unas cuantas comparasas mendicantes, que por su pesadez y atrevimiento debían ser prohibidas, y á unos cuantos desgraciados vestidos de mamaracho, que concluyen siempre por salir huyendo de las bandadas de chiquillos que les asedian y mortifican.

Las últimas sacudidas del Carnaval, donde hay que verlas, según cuentan los aficionados, es en la Alhambra y en la Zarzuela, cuyos bailes en competencia han dado lugar á una serie de carteles de guerra que han entretenido mucho á la gente de buen humor, especialmente el que se publicó para el baile de anoche en la Zarzuela, en *desagravio* de lo ocurrido pocos días hace en el Liceo Rius.

La fiesta de hoy en la vía pública ha resultado todavía más deslucida que otros años, porque los pocos coches que habia en Recoletos han desfilado á poco de llegar, por causa del agua que empezó á caer, por cierto bien recibida, por ser necesaria.

Ya mañana, y menos dentro de algunos días, nadie se acordará de las locuras del Carnaval, y más si tienen que entregarse á trabajos serios para conllevar la carga de la vida.

Y con mayor razón que nadie se habrán olvidado del Carnaval los candidatos á diputados á Cortes que anden en lucha, y más si la lucha ofrece gastos y dificultades, por cierto cada día mayores desde la aplicación de la nueva ley, con ejército tan copioso de interventores y de electores.

Las noticias más autorizadas hoy recibidas sobre las averías del *Pelayo*, las publicamos por separado.

Repetimos que la cuestión del incidente el día último de Carnaval, por consecuencia del cual fué detenido un joven, hijo de un ex ministro, que no ha sido diputado, como dicen algunos periódicos, y que despues de detenido fué puesto en libertad, como ha ocurrido cien veces en casos análogos, no ha tenido la importancia que se le ha querido dar, siendo los primeros sorprendidos de cuanto se ha escrito sobre el particular, los dignos generales Palacios y Bermudez Reina.

Nuestro colega *El Correo Militar*, bien informado del asunto, dice sobre el particular:

«El infractor fué detenido y puesto en libertad cuando analizado el hecho y pesada la importancia de la falta se consideró conveniente la medida por quien tenia facultades de adoptarla.

Pero interviene en él el hijo de un hombre público de la situación, sujétase el caso al patron de otros análogos ante su

ninguna importancia, y ya se hace jugar el nombre de capitanes generales que ni han tenido conocimiento siquiera del suceso, y se supone á otras autoridades y cuerpos en actitudes violentas é infundadas.»

En efecto, ni hay dimisiones, ni disgustos, ni esas complicaciones de que han hablado varios periódicos.

Entre los ardidés que se inventan por los que consideran lícitos todos los medios de vencer en la lucha electoral, debe figurar dignamente el que han ideado algunos electores de Astudillo, repartiendo en el distrito esquilas de defancon del candidato que les estorba.

Mañana por la tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

**VINO BUGEAUD** Tónico-Nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS

El autor del Jabon del Congo, Víctor Vaissier, proveedor, en título, de S. M. el Rey de los belgas, de S. A. el Bey de Tunes, etc., recomienda á su numerosa clientela, pidan en todas partes los Polvos Congolanos, adherentes é invisibles, y el Extracto del Congo, perfume exquisito para el pañuelo. Depósito Central: Príncipe, 19 y 21, Madrid.

### CHARADA ACRÓSTICA.

(REMITIDA.)

► tus plantas me postró cual amante  
Cna y mil veces, para hacerte ver  
Zanca te podré olvidar, aún más constante  
►dquiriendo tu prima dos y tres.  
Ermosísima eres cual la flor  
Entreabrta allá en lejano prado;  
Ziñeña dos y prima allá á su lado,  
Estando por doquier tan puro amor.  
Olvída si fuese cuatro y cuarta  
Zintiendo en extremo mi dolor,  
—nunca olvides mi mucha falta,  
Zentimientos, caricias, tu candor....  
—imposible vivir lejos de tí;  
Ei alma, mi vida y mi ilusión  
►mpáralas, ¡sí!... y tu corazón  
Zueda al mio hacerte muy feliz.  
—sabiendo acrá todo á tu lado  
►cal, fiel y constante hasta su fin  
►admira tu belleza anonadado,  
Ziñeño y placentero, tu

TORPIN.

(Yacla.)

(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior:  
LE-ON TI-NA.

### Banco Hispano-Colonial.

ANUNCIO. Billetes hipotecarios de la isla de Cuba.—Emisión de 1886.

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 1.º del real decreto de 10 de Mayo de 1886, tendrá lugar el vigésimo sétimo sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886, el día 1.º de Marzo, á las once de la mañana, en la sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, núm. 1, principal.

Segun dispone el citado artículo, solo entrarán en este sorteo los 1.184.500 Billetes Hipotecarios que se hallan en circulación.

Los 1.184.500 billetes hipotecarios en circulación, se dividirán, para el acto del sorteo, en 11.845 lotes de á cien billetes cada uno, representados por otras tantas bolas, extrayéndose del globo catorce bolas, en representación de las catorce centenas que se amortizan, que es la proporción entre los 1.240.000 títulos emitidos y los 1.184.500 colocados, conforme á la tabla de amortización y á lo que dispone el real orden de 9 del actual expedida por el ministerio de Ultramar.

Antes de introducirlos en el globo destinado al efecto, se expondrán al público las 11.845 bolas sorteadas, deducidas ya las 273 amortizadas en los sorteos anteriores.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el presidente del Banco, ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la comisión ejecutiva, director gerente, contador y secretario general. Del acto dará fé un notario, general lo previene el referido real decreto.

MADRID. IMPRENTA DE FORTANET, LIBERTAD, 29

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los billetes á que haya correspondido la amortización y dejará expuestas al público, para su comprobación, las bolas que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas á que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortización desde 1.º de Abri próximo.

Barcelona 15 de Febrero de 1893.—El secretario general, *Aristides de Artigiano*.

El Banco General de Madrid se encarga de dar letras y cartas de crédito para todas las plazas de España y del extranjero.

Los padecimientos del estómago y la anemia, se curan radicalmente con las célebres Aguas de Puertollano. Se mandan bien embotelladas á todos los puntos de España y el extranjero.

México-director, Sr. Fernandez Campa. Adoertencia.—Las botellas deben pedirse directamente al Sr. Administrador de las Aguas, Puertollano (Ciudad-Real). De este modo se evita el peligro de beberlas falsificadas.

### LA Mesa de Fornos

Comida del día 20 de Febrero.

Cubierto de 5 pesetas. Consomé de hierbas. Almejas á la marinera. Grandines de ternera con puré de patata. Coliflor salsa blanca. Pollo asado con berros. Dulce y helado.

### CULTOS.

Santo de mañana.—San Leon y San Eleuterio, Obispo.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la capilla de Siervas de los Enfermos, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, preces y reserva.

En el Cristo de la Salud, manifiesto por mañana y noche, predicando por la noche el Sr. Sarmiento y despues *Miserere*.

En las Carboneras *Miserere*, siendo orador el Sr. Manzanos.

En San José siguen los cultos ya anunciados.

En el Cristo de San Ginés habrá ejercicios al anochecer y dirá la plática el señor Vigier.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán ó la del Buen Parto en San Luis.

### ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA

TEATRO REAL.—71 de abono.—T. 2.º

—A las 8 1/2.—*Otello*. ESPAÑOL.—124 de abono.—T. par.—A las 8 1/2.—19.º lunes de moda.—*Un drama nuevo*.—La primera postura.

COMEDIA.—5.º serie.—T. 2.º—A las 8 1/2.—*Hay entresuelo*.—*Sic vos non vobis* ó *la última limosna*.

LARA.—5.º serie.—T. 3.º par.—A las 8 1/2.—*El Mochuelo*.—A las 9 1/2.—*La casaca amarilla*.—A las 10 1/2.—*La señá Francisca*.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

CIRCO DE PARISE.—A las 8 3/4.—*Catalina*.

APOLO.—A las 8 1/2.—*Los baturros*.—A las 9 1/2.—*La princesita* (estreno).—A las 10 1/2.—*La boda de Serafín* (ó) *El zapaterín*.—A las 11 1/2.—*Las tentaciones de San Antonio*.

ESLAVA.—A las 8 1/2.—*Gwasin*.—A las 9 1/2.—*El ársar*.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—*Carmela*.

SALON EXPRES.—Montera, 5.—Viajes á 25 céntimos por la mayor parte de los países del mundo. Abierto desde las 2 de la tarde.

JAIALAI DE MADRID.—A las 4.—Gran partido de pelota á cesta entre los afamados jugadores Cosme Echeverría y Joaquin Arbelaiz (Zurdo de Hernani), contra José Sarasúa, Luis de Aranzastain y Andrés Arana, á sacar de los siete cuadros.

FRONTON DE SAN FRANCISCO.—A las 11 de la mañana.—Gran partido de pelota á cesta entre los célebres chincos pelotaris Marqués y Chiquito de Marquina, contra Pequeño de Abando y Bravo, á 50 tantos.

Febro 19) FOLLETIN DE «EL CORREO» (F. 54)

## LOS DRAMAS DE PARIS

### II. LA HERENCIA MISTERIOSA

POR PONSON DU TERRAIL

Williams á casa del caballero de Lacy, llegaba Sebastian á Kerloven.

En el momento en que se apeaba de la silla de posta, el picador volvía con los perros que habían sido prestados á Lacy para la cacería.

—¡Hola! ¿Vienes de caza?—dijo Sebastian.

—Sí, señor; he ido á ayudar al caballero de Lacy.

—¿Cómo es eso?

—Para correr á un jabalí, que ha muerto perfectamente el inglés.

—¿Qué inglés?—preguntó Sebastian esperando averiguar algo de sir Williams.

—¡Oh! Un valiente. No sé de dónde viene ni á dónde va; pero mata los jabalíes con el cuchillo tan heróicamente, que se desmayan las mujeres.

—¿De qué mujeres hablas?

—De la señorita de Paris que está en el castillo de Genets.

—¿Ha asistido á la caza?

—Sí, señor, y se ha desmayado. Poco despues Sebastian escribía á Armando:

«Señor conde: Acabo de llegar, y tengo ya noticias de sir Williams. Está instalado en la casa del caballero de Lacy. Ha asistido hoy á una cacería con Mlle. Beaupreau; ha muerto un jabalí, y Herminia, que presenciaba el caso, se desmayó. En

este momento Williams y Lacy comen á la mesa de Mad. de Kermadec.

Se habla de próximo matrimonio. Vuestro,

SEBASTIAN.»

En el momento en que el viejo húsar cerraba esta carta, entró en la sala Jerónimo el idiota.

—Le he visto—exclamó—le he reconocido.... ¡Es él!

—¿Quién?—preguntó Sebastian.

—El hijo del asesino.

—¿Dios sea con nosotros!

Volvamos al castillo de Genets. El baron triunfaba; tenia en su favor al padre, á la madre, á la tia y al caballero de Lacy; además, habíase aparecido á Herminia en circunstancias dramáticas y rodeado de maravilloso prestigio.

Despues de la comida, Lacy pidió permiso para retirarse. Sir Williams permaneció dos ó tres horas más hablando con las señoras, y se retiró despues de haber cruzado algunas palabras con Herminia.

Cuando hubo partido exclamó la baronesa:

—¡Es un joven elegante y noble! Herminia bajó los ojos.

—El baron, en efecto—dijo Teresa temblando y mirando á su hija;—es un hombre de mundo. Tiene talento y raro valor personal.

—Y parece que es muy rico! Herminia pensaba en Fernando.

Al salir dijo William á Beaupreau:

—Vendrá mañana; dentro de quince días será mi esposa.

—¿Me prometéis á Cereza?—preguntó Beaupreau.

—Está dicho.

Williams tomó el camino de la orilla del mar. Este pasaba por junto á Kerloven, y el baron trataba de averiguar si Armando le seguía los pasos.

Eran las ocho.

Al llegar al antiguo castillo de su padre, el baron vió una luz en el piso principal.

—¡Oh!—exclamó—¿estará Armando en Kerloven?

La senda pasaba precisamente por delante de la puerta. Williams vió en el patio una silla de posta.

A muy pocos pasos del castillo se encontró á un campesino que se retiraba cantando.

—¡Eh, amigo!—dijo Williams, llamándole.—¿Es este el camino del *Mauoir*?

—Sí, señor; todo derecho—respondió el campesino.

—Gracias. ¿A quién pertenece este castillo?

—Al señor conde de Kergaz.

—¿Y vive en él?

—No, está en Paris.

Sir Williams respiró.

—He creído ver su carruaje al paso.

—Es que ha llegado esta noche M. Sebastian.

—¿Quién es ese M. Sebastian?

—El intendente del señor conde. Vaya, buenas noches, que Dios os guarde.

—Buenas noches, amigo mio, y gracias por todo.

El campesino continuó su marcha hacia Kerloven, y Williams la suya hacia el *Mauoir*.

La mañana siguiente regresó el baron al castillo de Genets.

Herminia se ruborizó al verle; madame de Beaupreau le acogió con una sonrisa indulgente, llena de esperanzas.

Comió allí, y se retiró á las nueve de la noche, tomando el mismo camino que la víspera.

—Temo mucho menos—se decía—al imbecil de Sebastian que á Armando; pero bueno es prevenirse.

Sir Williams ignoraba la evasión de

Baccarat y las revelaciones hechas á Kergaz.

A los rayos de la luna, Williams vió de repente destacarse en el camino la sombra de un hombre.

La sombra le salió al encuentro.

Otra sombra siguió á la primera, y el baron se encontró en presencia de dos hombres.

—¡Buenas noches, sir Williams!—dijo una voz que le hizo temblar.

—¡Es él! Le reconozco bien!—murmuró el segundo personaje.

El baron reconoció la voz de Sebastian y la del viejo Jerónimo, el idiota.

Instintivamente llevó la mano á las pistolas de la silla.

XLIX.

Williams tembló; las pistolas estaban vacías.

La víspera, habia sacado el palafrenero las pistolas para limpiarlas, y olvidó volverlas á colocar en su sitio.

—Buena noche, Sir Williams—repitió Sebastian.

—¡Calle!—dijo Williams fingiendo sorprenderse.—¿Es mi adversario!

—¡El mismo!

—¿De dónde salís?

—Vengo de Paris. Y vos, ¿de dónde venís?

—De Genets.

—¿De hacer

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns for date (18 Febrero 1893, 11 Febrero 1893), Ptas., and Céntos. It lists assets (ACTIVO) and liabilities (PASIVO) including gold, silver, and various bank accounts.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LÍNEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

LÍNEA DE FILIPINAS con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore.

LÍNEA DE BUENOS AIRES con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo.

LÍNEA DE FERNANDO POO con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

SERVICIOS DE AFRICA LÍNEA DE MARRUECOS

SERVICIO DE TANGER El vapor JOAQUIN DEL PIELAGO saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes.

PARA MEDICOS Y ENFERMOS LA MEDICINA POPULAR SINTESIS DE LOS ÚLTIMOS DESCUBRIMIENTOS DE LAS CIENCIAS MÉDICAS

Revelación á los profanos DE TODOS LOS SECRETOS DE LA MEDICINA TRATADO PRÁCTICO DE LOS PADECIMIENTOS CRÓNICOS: SU DOCTRINA, CONCEPTO, EVOLUCIONES Y TRATAMIENTOS HIGIÉNICO Y FARMACOLÓGICO.

PELUQUEROS pedid los polvos americanos de jabon, finos, espumosos y suaves.

Fábrica de guantes Confeciones con los productos más superiores.—Especialidad en medidas.

SE VENDE PAPEL por mayor en la Administración de este periódico, San Marcos, 30.

LOS SECRETOS

Los excesos de trabajos ó placeres, disgustos, preocupaciones, etcétera, acarrear fatiga y debilidad del sistema nervioso, que se traduce por desagrado, dolores ó jaqueca, ruido en el oído ó insomnio ó pesadillas, falta de memoria y de resolución.

ENFERMOS DE LOS NERVIOS

Vahidos, vértigos, histerismo, hipocondría, dolores, neuralgias, palpitaciones, gastralgias, etc.

LEYES PENALES DE ESPAÑA ANOTADAS Y CONCORDADAS POR D. Leon Medina y D. Manuel Marañon

Abogados del Ilustre Colegio de Madrid Esta importante obra, la más completa de las publicadas hasta el día, contiene en un volumen manual de 1.200 páginas, á dos columnas, la Constitución, el Código Penal, el de Justicia Militar, el Penal de la Marina, las leyes de Enjuiciamiento Criminal, del Jurado, la Orgánica de Tribunales y la Adicional, y cuantas disposiciones rigen en materia criminal, sobre contrabando, orden público, montes, imprenta, extradición, etc., etc., con un extenso índice alfabético de suma utilidad, 8 pesetas en Madrid y 9 en provincias.

A LAS SENORAS

Nicolasa Yaghes, antigua oficial de Mme. Honorine, hace y arregla toda clase de sombreros, vestidos y abrigos, con gran economía.—Las señoras que se dignen honrarla con algun pedido, pueden dirigirse, calle del Arco de Santa María, 3, 3.º exterior.

CARABAÑA

Interesa á todos saber 1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de CARABAÑA. 2.º Que no existe tampoco ningun otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de CARABAÑA, y que es de origen volcánico.

PURGANTE El más suave y eficaz de cuantos se conocen es el: Sedlitz Gustavo Chanteaud. Este Sedlitz granulado, de efectos seguros nunca produce irritación en las vías digestivas, refresca la sangre, excita el apetito, despeja la cabeza y expulsa siempre los malos humores.

Calendario Americano para 1893 ó sea Calendario español hecho en forma del americano. Con una indicación de los trabajos que deben practicar cada mes los jardineros y hortelanos (completamente nuevos este año), Preceptos higiénicos, el Calendario del Cazador, del Gastrónomo y el Vinícola; Charadas, Adivinanzas, Cantares, Seguidillas, Proverbios, Refranes, Historietas, Anécdotas, etc., etc., y al respaldo de cada día van las indicaciones de todos los santos y fiestas de toda España.—Estos calendarios tienen todos los años importantes mejoras.—Tamaño ordinario, 68 mm por 108 el bloc.—El Gigantesco, 200 mm por 150 el bloc.—El Religioso, 68 mm por 108 el bloc.—El Mediano, 80 mm por 120 el bloc.—Estos blocs, conteniendo el Calendario, se adaptan á magníficos cromos y cuestan desde 0.50 céntimos de peseta hasta 6.50.

OBRA SIN IGUAL CLARA, CONCISA Y PROVECHOSA Aparecerá á primeros de Marzo Su precio únicamente, 5 pesetas

Los pedidos deben hacerse á la Administración de este periódico, previo envío del importe en sellos de franqueo, certificando el sobre, ó por libranza del Giro Mútuo.

LA EMPRESA ANUNCIADORA Los Tiroleses se encarga de la inserción de los Anuncios, Reclamos, Noticias y Comunicados en todos los periódicos de la capital y provincias con una gran ventaja para vuestros intereses.

Mídense tarifas, que se remiten á vuelta de correo. Se cobra por meses, presentando los comprobantes. OFICINAS: Barrionuevo, 7 y 9, entresuelo, Madrid

—Hablad—respondió la joven, espermentando una emoción súbita. —Voy á partir. —¿A dónde? —Vuelvo á Irlanda, arrastrado por mi fatal destino. Buscaba algun reposo á mi atormentado espíritu, y parto más intranquilo que nunca.

—Herminia guardó silencio. —Pero no quiero daros un adiós, tal vez eterno, sin contaros una página de mi triste historia. Herminia comprendió que llegaba el momento de oír una confesión. —¿Habríais desde la cuna, viví largo tiempo privado de todo afecto. Un día encontré una joven en mi camino... la vi algunos minutos... y cansado de la vida, desee desde aquel instante la felicidad de la familia... tuve la locura de concebir una esperanza. Era joven, libre, rico; llevaba un apellido ilustre, y creí que podría ser amado. ¡Error! La joven amaba á otro.

—Es preciso que lo sepa casualmente. La baronesa tiene un periódico local, la Foi Bretonne. Su número de hoy traerá un largo artículo sobre el asunto de Fernando; yo le he mandado insertar. —¿Y bien?... —El correo llega á medio día.... Rogais á Jonas que lo lea mientras dura la comida.... Lo demás me toca á mí. Williams, que había urdido ya un nuevo plan de batalla, montó á caballo, y se dirigió á su morada, diciendo: —Me casaré con Herminia, y vendrán á mí poder los doce millones. En el Manoir le entregaron una carta. El baron la abrió, y dió un grito de alegría. Era la carta de Juana. —¡Ah!—exclamó Williams—creo que la suerte me protege más que nunca. —¡Me casaré con Herminia, y Juana será mi amante! ¡Pobre Kergaz!

El diario. Sucedió lo que Williams había previsto. Durante toda la mañana siguiente, Herminia permaneció encerrada en su habitación, luchando entre dos sentimientos: el amor que sentía hacia el ingrato Fernando, y la compasión que le inspiraba aquel hombre generoso, distinguido, á quien llamaban sir Williams, y que tantas mujeres se hubieran enorgullecido de amar. Llegó la hora de la comida. —Niña,—dijo la baronesa,—tenes los ojos de no haber dormido esta noche. Herminia palideció. —A propósito; sir Williams semarcha.... ¡Qué hombre tan elegante! La mujer que le ame será dichosa. En aquel momento sonó una campanilla. —El correo—dijo M. de Beaupreau.